

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 24 de Mayo de 1881.

Año IX. Núm. 2.453.

Correo de hoy.

MADRID 21 DE MAYO

Casi todos los periódicos se ocupan preferentemente del discurso del Sr. Romero Robledo en Granada, que, como ayer dijimos, es una recapitulación bastante apasionada de los cargos que la prensa conservadora dirige al actual gobierno; y como en este discurso los argumentos de mas aparato los saca el Sr. Romero Robledo de la benevolencia democrática, la prensa de este color cierra en masa compacta contra el último ministro de la Gobernación, á quien tampoco tratan muy benévolaemente los periódicos ministeriales, que al fin han de defender al gobierno, y hacen bien, de los ataques que se le dirigen.

En esto de las benevolencias de la democracia, para apreciar la sinceridad de los temores de los conservadores, conviene recordar que á ellos tambien no sonaba mal á los oídos el llamamiento de las honradas masas hecho por su aliado el Sr. Pidal y preconizado por los señores de la «Union Católica», en cuyas filas militan carlistas empedernidos y otros solapados y enemigos todos de las instituciones parlamentarias.

Más lógica ó más memoria falta, pues, en la campaña emprendida por los conservadores.

Hoy ha tenido lugar la segunda sesión del Congreso de ganaderos; y antes, y en el propio edificio (en la Universidad) se ha verificado la inauguración del Congreso dosimétrico, pronunciando discursos, al acto alusivos, el Sr. Valledor, el maestro del sistema, doctor Burgraeve y el señor ministro de Fomento que ha hecho una oración que le ha valido muchos y legítimos aplausos, y una verdadera ovación, así de nacionales como de extranjeros.

Los pormenores de una y otra reunión van por separado.

Los señores Sagasta, Topete, Moyano, conde de Casa Valencia, general Reina y otros señores, representantes, los unos de la junta de títulos de Castilla nombrada para levantar, cuando las bodas de la reina Mercedes, una estatua á Colon, y los otros de otra comisión de fecha mas antigua que tenia análogo objeto, despues de deliberar sobre lo que debería hacerse con los fondos recaudados, y sobre el mandato de las dos comisiones, acordóse que de las dos se hiciera una, entrando á formar parte de la mas moderna el general Reina, y en cuanto á los fondos que se sumaran, y que se activasen los trabajos necesarios para levantar frente á la Casa de la Moneda la estatua referida del insigne descubridor de América.

La política que se está desenvolviendo en el extranjero en estos momentos tiene bastante interés.

En Francia es ya indudable que en la empeñada y antigua batalla de si las elecciones habian de hacerse por distritos ó grandes circunscripciones ha triunfado el segundo temperamento apoyado por Gambetta y no obstante las repugnancias del presidente Mr. Grevy.

Y en Italia, donde despues de cinco dias de crisis sigue el gobierno sin ministros, hay otra cosa peor de que nos habla el telégrafo, y es que cunde la agitación democrática en varias ciudades, y que continúan las demostraciones contra la combinación Sella, hasta el extremo de producirse sucesos que han hecho necesarias muchas prisiones.

Algunos periódicos excitan al señor ministro de Fomento adopte determinadas disposiciones reformistas relacionadas con «La Gaceta Agrícola». No debieran ignorar estos diarios que esta publicación se constituyó en virtud de un contrato perfectamen-

te legal, al cual el Sr. Albareda ni puede ni quiere tocar mientras no terminen sus efectos, lo cual sucederá en Setiembre próximo, en cuya época es seguro que se introduzca alguna reforma radical en el asunto de que nos ocupamos.

El señor presidente del Consejo ha recogido hoy de S. M. la firma para varias competencias y para el decreto de jubilación del consejero de Estado que ha sido, D. Mariano Cánocio Villamil. Tambien ha firmado S. M. un decreto nombrando vicepresidente de la junta de reformas administrativas al Sr. Gasset y Artime, por dimisión del Sr. Becerra, electo para este cargo.

Mañana Consejo de ministros á las cuatro de la tarde.

Los valores, más flojo el consolidado y más altos los demás.

(«El Correo»)

Madrid 20 de mayo.

Continúan llegando á esta capital comisiones de todos los puntos de la península y de muchos del extranjero para representar á sus respectivas localidades en el centenario de Calderón.

La Academia real de ciencias de Lisboa ha comisionado para representarla en esta solemnidad literaria al Sr. Acevedo encargado de negocios de Portugal en esta corte y á los señores Cánovas del Castillo, Conde de Casa Valencia y don Pascual Gayangos socios corresponsales de aquella docta corporación.

La Sociedad de Geografía de aquella capital envia tambien en su representación á tres de sus mas ilustres miembros.

Por la prensa vienen los directores del «Diario de Noticias» de Lisboa y del «Comercio» de Oporto.

Esta mañana por el tren correo del Norte han llegado dos comisiones. Una compuesta de 20 estudiantes en representación de la universidad de Berlin y otra de 25 por la de Coimbra.

Los periódicos á falta de noticias de que ocuparse siguen entreteniendo á sus lectores con las de las irregularidades, últimamente descubiertas, cuyos desfalcos se hacen subir á muchos millones, y de las prisiones que con dicho motivo se han llevado á cabo y entre cuyos individuos figuran personas de la alta banca y elevados funcionarios.

Hoy despues de muchos meses de espera, ha fondeado en Cádiz la goleta de guerra «Ceres» que por tantas peripecias ha pasado desde su arribada á Dakar y que tan rudos temporales ha corrido.

Un telégrama de la Habana participa la salida de aquel puerto para el de Guantánamo de nuestra fragata «Almansa» como medida preventiva contra el vómito que ha empezado á iniciarse en la capital de Cuba.—El Corresponsal.

(«La Opinion»)

Madrid 20 de mayo.

Sr. Director de «Las Provincias»

Mañ ha sentado á los ministeriales el discurso pronunciado por el Sr. Romero Robledo en Granada, si es cierto lo que dice un periódico, de que triunfa de nuevo la pretensión del ministro de Estado de hacer una guerra sin cuartel al Sr. Romero en su distrito de Antequera, donde serán anuladas las últimas elecciones municipales, que han dado el triunfo á los amigos del ex-ministro de la Gobernación.

El Sr. Romero no ha dicho en Granada, sin embargo, nada que no repitan uno y otro dia los periódicos conservadores contra el gobierno, y las personas sensatas creen que si el ministerio practica una política de venganza personal contra sus adversarios, conseguirá sin duda que algunos de estos no vengan á las futuras Cortes, pero no impedirá que tengan asiento en ellas los gefes del partido

conservador, y en cambio tendrá que cometer arbitrariedades de gran bulto, que si las perdona una mayoría parlamentaria devota y complaciente, no las olvidará la opinion sensata del país.

Creo, pues, que estos propósitos de la ira se desvanecerán, y sin duda es lo mejor que puede suceder á los fusionistas.

Los descubrimientos de nuevas irregularidades en la dirección de la Deuda son cosa mas grave de lo que se creyó en un principio, y lo peor para los ministeriales, que tanto partido han pretendido sacar de estos sucesos contra la anterior situación, sin prever lo que podria ocurrir á ellos cuando fueran gobierno es que un complicado en el fraude que por cierto ha desaparecido, y segun dice un periódico, con cinco mil duros de la presidencia del Consejo, era un funcionario de este departamento, nombrado por el Sr. Sagasta, que además tenia el cargo de confianza de habilitado de dicha dependencia.

Percances de esta clase demostrarán á los constitucionales los inconvenientes que tiene el intento de calumniar á los partidos por actos individuales, de que solo son responsables sus autores.

Además el sistema de la injuria y de la calumnia, á que se muestran tan aficionados las personas y los periódicos menos dignos de respeto, está sujeto á fáciles represalias, y no es extraño que ahora se diga y se cuente respecto de los fusionistas, tanto, por lo menos, como antes decian y contaban estos para desacreditar á los conservadores.

Háblase hoy bastante de la sorpresa hecha anoche de un establecimiento, donde se jugaba á la lotería á dos reales el carton, cuando todo el mundo sabe, y los periódicos ministeriales han procurado escusar la reciente tolerancia de las autoridades con las casas donde se juega á la ruleta y al monte.

En la lotería han sido detenidas algunas personas conocidas; un autor muy aplaudido, un autor dramático y un compositor tambien aplaudidos, que fueron objeto de la rechifla de los espectadores callejeros.—P.

Se nota en los círculos políticos la mas absoluta carencia de noticias políticas, pues los preparativos de las fiestas próximas todo lo embargan.

De las irregularidades últimas de la Deuda, que afectan á abusos cometidos en 1879 y 1880, ahora descubiertas; de la detención del bolsista D. Estéban Bayo, y de la cesantía del señor Arredondo, habilitado de la presidencia, es de lo que más se habla; pero es delicado profundizar en asuntos que se encuentran «sub judice.»

Ayer se descubrió en la Dirección de la Deuda otra carpeta de inscripción falsificada, y se cree que no será la última; ascendiendo ya los perjuicios para el Tesoro á ocho millones nominales y algunos miles de duros por los réditos cobrados en metálico desde 1862.

Se ha mandado detener á un Sr. M..., gefe de negociado cesante, que, segun parece, no ha sido habido, así como tampoco un funcionario de un alto centro.

El director de la Deuda continúa practicando toda clase de diligencias para saber si existen mas falsificaciones en los departamentos de aquel complicado centro.

Dice «El Imparcial:»

No es un banquero la persona reducida anteayer á prisión con motivo del descubrimiento de una adulteración en una carpeta, sino un acaudalado agente de Bolsa, pariente muy cercano del banquero, y que lleva el mismo apellido que este. La identidad del apellido nos indujo á error en cuanto á la persona, pero no en cuanto al hecho, que es exacto»

Parece que algunos empleados de la direccion de la Deuda han pedido salir de aquella oficina en vista de las irregularidades cometidas (que tanto afectan á los funcionarios honrados), aún á costa de perder sus destinos.

Ayer llegó á Madrid el ilustre escritor D. Juan Fastenrath, comisionado por las sociedades de literatura de Alemania para representarlas en las fiestas del Centenario de Calderon de la Barca.

Ha muerto en Palermo de un ataque apoplético Untham, violonista excepcional que habiendo perdido un brazo, tocaba fantasías en el violín con los piés.

Dice un telégrama del Cairo, fechado el 3 del corriente, que Mr. Maspero acababa de descubrir nuevas pirámides en Sakkara, que contienen las tumbas de monarcas de la quinta dinastía egipcia. Las estancias mortuorias de cada una de ellas contienen unos ochenta metros cuadrados de testos, escritos en caracteres muy diminutos, y en los que se dan estensos detalles de las creencias religiosas de la época.

El descubrimiento, dice el cable, es un golpe de gracia para «Osiris» y también parece contradecir las teorías masónicas. Desde el descubrimiento de la piedra de Basetta en 1799 no se habia hecho en Egipto un hallazgo arqueológico tan importante.

Se desmienten los rumores que han circulado sobre supuestas disidencias entre el general Martínez Campos y el ministro de Fomento Sr. Albareda.

Confírmase la presencia de D. Carlos de Borbon en Biarritz.

Roma 19.—Hubo ayer en Milan una nueva manifestacion hostil, que fué disuelta por las tropas y la guardia civil.

También en Génova hubo otra manifestacion. Varias personas fueron presas.

Los periódicos de esta capital publican candidaturas ministeriales, pero nada se ha resuelto todavía definitivamente.

Se ha inaugurado el Congreso internacional de medicina dosimétrica, asistiendo gran número de profesores extranjeros y nacionales.

Se está estudiando la rebaja de las tarifas del servicio postal telegráfico.

También se está ultimando los nombramientos de treinta y dos senadores vitalicios, incluso cinco de oposicion.

Después de una detenida conferencia celebrada con el ministro de la Gobernacion, ha salido en el tren-correo para Valencia el Sr. Ruiz Capdepon.

Don Estanislao Garcia Monfort asistirá á las conferencias que se han de celebrar en la frontera entre los principales hombres del partido progresista-democrático.

Se han descubierto hoy nuevas irregularidades en la Direccion de la Deuda.

Mañana publicará la «Gaceta» la nota del gobierno francés denunciando el tratado comercial provisional entre España y Francia. El 8 de Noviembre dejará de regir.

En algunos términos de la provincia de Cádiz han ocurrido varios incendios. Dias pasados, la guardia civil de Arcos de la Frontera logró localizar el fuego en el cortijo Fuela, propiedad de D. Miguel Primo de Ribera, llevando preso también al presunto autor de la hazaña, que es un tal Mata, natural de Jerez, de malos antecedentes y deportado cantonal en 1873.

Según «La Palma de Cádiz», parece que el criminal ha hecho declaraciones de importancia. Un caballero bien portado le dió diez duros para que pegara fuego al cortijo á que nos referimos. También añadió que antes de ahora le ofreció otro caballero de buen aspecto, que iba embozado en una buena capa, la cantidad de quinientos reales si incendiaba los siete pajares del cortijo de Santo Domingo, del término de Jerez, ofrecimiento que rehusó el malhechor por la dificultad de realizarlo en

tantos puntos distintos sin caer en manos de la guardia civil.

PARIS 18 DE MAYO

Como anunciamos por noticias telegráficas recibidas, tuvo lugar la discusion de reforma electoral.

Nuestro colega «El Imparcial» recibió el siguiente telégrama sobre la sesión:

«París 19.—Una muchedumbre inmensa ocupa los alrededores del Parlamento. Las tribunas completamente llenas.

Se hacen apuestas por miles de francos en pró y en contra del escrutinio por lista y del escrutinio por distrito.

Mr. Gambetta toma asiento en los bancos de la izquierda.

El presidente del Consejo lee el tratado celebrado con el bey de Túnez.

Inmediatamente sube á la tribuna el diputado Mr. Bardoux y defiende su proposicion.

Roger habla en contra.

Terminado el discurso de Mr. Roger, pide la palabra Mr. Gambetta. (Movimiento general de atencion, y religioso silencio en la Cámara.)

Mr. Gambetta dice que se guardará muy bien de buscar en conflictos electorales cualquier satisfaccion indigna de todo hombre político. (Aplausos).

Tengo plenamente demostrado, dice, mi profundo respeto á la Constitucion, para que pueda acusárseme de querer poner en jaque al poder ejecutivo, que es la mas alta representacion del país. Extiéndese en largas consideraciones sobre las Asambleas de 1849 y 1871, y continúa diciendo: Lo que falta á las actuales instituciones es una base tan ancha como podria serlo un plebiscito. (Movimiento de atencion). Esta base la dará el escrutinio por lista. En ningun país, bajo ningun régimen, los Gobiernos se han encontrado frente á minorías tan considerables y tan difíciles de manejar como aquellas con que han tenido que luchar los últimos Gobiernos de la república. Es una situacion realmente grave y que pone frecuentemente al Gobierno á merced de cualquier coaccion. Es, pues, una cuestion que debe preocupar seriamente á los hombres políticos que por su autoridad no están sujetos á los manejos electorales y que estudian los medios de levantar al país. (Aplausos).

Allí donde los intereses locales estén admirablemente representados, es preciso que lo estén también los intereses generales. Esta es una cuestion de gobierno y de progreso, y de ella depende el porvenir de la democracia. La lucha electoral por escrutinio de «arrondissement» (distrito) deja tras de sí rencores y odios irreconciliables, divide á los pueblos para hacer triunfar el mas detestable de los sistemas. El escrutinio por lista será el escrutinio de la paz social; el escrutinio por distrito favorece la venta de votos y la pública subasta de las candidaturas.

Si estas costumbres se arraigan, llegará á inocularse la gangrena del dinero en nuestra democracia; el dinero será el gran motor electoral; él será quien reemplace á las ideas y á los principios. (Prolongados aplausos.)

La conciencia del pueblo francés se indigna ante esta perspectiva. No debe tolerarse ni aun siquiera la sospecha de que estos abusos puedan llegar algun dia á implantarse en nuestro país.

El escrutinio por distrito es el restablecimiento indirecto del censo, cierra el camino de la vida política al obrero pobre, al trabajador modesto.

Las relaciones entre el elector y el elegido son excelentes cuando el primero es independiente é incorruptible, pero no cuando tiene ambiciones que contentar.

Las mayorías que se forman sin estas condiciones de independencia no saben sostener al poder cuando éste es bueno, ni aguijonearlo cuando es malo. Es un sistema que conduce á la esterilidad.

El escrutinio por lista es á la vez la más alta expresion de la voluntad nacional y la mejor garantía de las minorías. Con este sistema asegurará el país una política fecunda, y no correrá peligro su propia

vida.» (Frenéticos aplausos. Gran número de diputados se levantan á felicitar al orador.)

Procédese á la votacion secreta. La proposicion Bardoux pidiendo el escrutinio por lista es aprobada por ocho votos de mayoría.

La sesion se levanta á las ocho y media.»

Los telégramas que recibimos hoy de París anuncian, como pueden ver nuestros lectores en la sesion correspondiente, que ha sido aprobada la proposicion Bardoux por una gran mayoría.

La proposicion consta de varios artículos, de los cuales el primero, que es al que se refiere el telégrama de la Agencia Fabra, dice lo siguiente:

«Los miembros de la Cámara de diputados serán elegidos por medio del escrutinio de lista.»

Aprobado este artículo, es indudable que el escrutinio de lista está aprobado, quedando tan solo por discutir la cuestion de detalles á que se refieren los demás artículos, y cuya importancia desaparece ante la que tiene el primero; esta aclaracion es necesaria, en vista de la oscuridad de los telégramas, de los que parece desprenderse que ya está aprobado todo el proyecto presentado por Mr. Bardoux.

Según una correspondencia de París, en la frontera tunecina continúa la persecucion de los krumirs. Un puñado de fanáticos parece querer resistir con energía sublevando los pueblos de alrededor de Mateur. Es posible que en un supremo esfuerzo empuñen una accion formal que cueste algunas pérdidas á los franceses; pero el fin está próximo y el país tardará poco en estar completamente tranquilo.

A consecuencia de la concentracion de las tres columnas Vincendon, Caillot y Logerot en la llanura de Ben-Mitir, toda la parte del Oeste y Sud se encuentra libre de los krumirs.

Parece que las tribus que están decididas á resistirse hasta lo último se han concentrado también en los valles del Nordeste, hácia las que han hecho desfilar sus ganados, mujeres y bagajes.

A medida que las tropas francesas avanzan en esta direccion, la resistencia se hace mas formal, según se ha podido observar en el último encuentro ocurrido entre el segundo de tiradores y una partida de krumirs de cerca de 1.000 hombres.

Las montañas de Trainia parecen ser el punto donde el enemigo ha reunido sus últimos recursos, y probablemente donde se defenderá con mas energía.

En Túnez no ha cambiado la situacion desde hace dias.

Ali-Bey ha entrado en la capital, donde, después de una entrevista con su hermano, ha vuelto á marchar á su casa de la Mossa.

El general Breat continúa á las puertas de la ciudad.

La poblacion indígena continúa en manifestar altamente su aborrecimiento por Mustafá, de quien el bey, por una incomprensible debilidad, no se ha separado todavía.

Los cónsules extranjeros se apresuran á abandonar Túnez.

Sobre todo, el Sr. Maccio y el Sr. Read, el cónsul inglés, se encuentran en una posicion falsa desde el nombramiento del Sr. Roustan para el puesto de ministro residente, sabiendo como se sabe por todo el mundo que estos dos agentes han inducido al bey á resistir hasta el último momento.

La colonia europea considera como muy feliz para su seguridad el desenlace del tratado firmado sin conflicto ni violencia alguna.

La guarnicion de Bizerta ha sido reforzada más aún de lo que estaba, y según parece, se han empezado los estudios de la defensa de la plaza.

Se espera que Francia ocupará definitivamente á Souza, Kef y Beja.

Bizerta, Túnez y Souza son las cabezas de las líneas férreas tunecinas en explotacion ó concedidas ya á una compañía francesa. Es necesario para la prosperidad futura de Túnez que estas líneas férreas puedan respirar libremente; es decir, que afluyan hasta la costa sin temor de ser cortadas, como se habia intentado cerca de Túnez, por compañías extranjeras.

Según las noticias que hay de Kef, parece que

los indígenas se muestran dispuestos á acoger convenientemente el protectorado francés y á obedecer á los jefes investidos por el bey.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 21.

«La Gaceta» publica el decreto aprobando la demarcacion parroquial de la Diócesis de Vitoria.

Háblase del traslado del director general de la Deuda.

El Sr. Cánovas está encargado de escribir el manifiesto protesta que el partido conservador-liberal dirigirá al país, cuando se publique el decreto disolviendo las Cámaras.

París 20.—Cartas de Florencia dicen que la agitación republicana en Italia inspira serios temores á los amigos del gobierno de la dinastía.

Los republicanos no cesan de reunirse clandestinamente en varias ciudades de Italia para conspirar contra el trono y la monarquía.

Aumenta la gravedad de las manifestaciones en Milan, Génova y otras provincias de Italia contra la formación del ministerio Sella.

Se han verificado numerosas prisiones.

Madrid 21.

Han comenzado ya á citarse nombres de los personajes que figurarán en las candidaturas para presidir las futuras Cámaras, siendo aventurado cuanto se diga acerca de este particular.

Dícese que el general Lopez Dominguez reemplazará al Sr. Quesada en el mando del ejército del Norte, antes de verificarse las elecciones.

Esta noche se reúnen algunos demócratas-progresistas bajo la presidencia del Sr. Martos.

El Consejo de ministros se ha ocupado de asuntos electorales.

Se indican los nombres de Concha y Posada Herrera para presidir el Senado.

Para la presidencia del Congreso indícanse los Sres. Romero Ortiz y Alonso Martínez.

Sella se ha negado á formar ministerio en Italia.

Los franceses han ocupado á Beja.

Ha regresado de París el Sr. Moret y Prendergast.

Se declaran fiestas nacionales el miércoles y viernes de la próxima semana.

Continúa reunido el Consejo de ministros.

Han llegado á Madrid el alcalde y varios concejales del ayuntamiento de París, siendo recibidos en la estacion por el alcalde de Madrid Sr. Abascal.

Es probable que el Sr. Depretis forme ministerio en Italia.

D. Alfonso ha firmado el decreto nombrando rector de la Universidad de Valencia, al catedrático de la Facultad de Medicina D. Enrique Ferrer y Viñerta.

Continúan reunidos los demócratas progresistas. El Sr. Martos leerá la carta que le ha dirigido el Sr. Ruiz Zorrilla, aconsejando á sus correligionarios observen la mayor disciplina dentro del partido.

Constantinopla 18.—El gobierno turco ha protestado contra el tratado entre Túnez y Francia, declarándole nulo.

Midhat-bajá, reconocido como culpable en el asesinato del sultan Abdul-Aziz, ha sido destituido y reemplazado por Ali-bajá.

Midhat-bajá se ha refugiado en el consulado francés de Smirna.

París 18.—En vista de la tirantez de relaciones entre el sultan y el bey, el gobierno francés ha dispuesto que sus tropas permanezcan cerca de Túnez para evitar cualquier atropello por parte del gobierno turco.

Las Cámaras han aprobado el tratado entre Francia y Túnez.

Brevemente se publicarán despachos oficiales de la Sublime Puerta, en los cuales esta potencia reconocía la independencia de la Regencia tunecina.

El gobierno francés está firmemente resuelto á hacer valer sus derechos con referencia al tratado que acaba de firmar con Túnez, así lo espresa en una comunicacion que dirigirá al sultan de Turquía.

París 19.—Cámara de diputados.—El presidente del Consejo de ministros lee el texto del tratado de Túnez, cuyas cláusulas han sido ya telegrafadas.

Las secciones elegirán mañana una comision encargada de examinar el tratado y de dar su dictámen.

Ha empezado hoy la discusion del proyecto de ley para restablecer el escrutinio por lista.

El Sr. Bardoux apoya su proposicion favorable al restablecimiento del escrutinio por lista. La discusion sigue.

Roma 19.—El Sr. Sella sigue haciendo esfuerzos para formar un ministerio mixto, pero no lo ha logrado todavía.

París 19.—El Sr. Ferry, despues de comunicar á la Cámara de diputados el tratado de Túnez, ha dicho:

«Estamos preparados para defender al bey de Túnez en el caso de que alguien le amenazara.»

Londres 20.—El blue-book (libro azul) inglés contiene despachos que confirman la actitud de Inglaterra favorable á la anexión de Túnez á la Francia.

Lord Salisbury declaró al Sr. Waddington en 1878 que creía imposible el mantener el régimen actual en el territorio tunecino, y que Francia tenía la mision de regenerar aquella nacion.

En Junio de 1880, lord Granville declaró al señor Say que Inglaterra consideraba á Túnez como parte del imperio turco; pero que no tenía celos de la influencia francesa en aquel país.

Mateur 20 (en Túnez).—Los krumirs han atacado al ejército francés cerca de esta ciudad. Han perecido muchos.

Los franceses han tenido seis muertos.

Los krumirs apelaron á la fuga en cuanto oyeron los primeros disparos de cañon.

Niza 20.—Ha fallecido el conde de Aruin, adversario político de Bismark.

Londres 20.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por 352 votos contra 176 la ley agraria leida por segunda vez.

Gacetilla.

El vapor-correo «Menorca» fondeado á las cinco de esta mañana ha conducido la correspondencia y los siguientes pasajeros de Palma:

D. José Caldés y señora.—Antonia Porcel.—Ana Fornaris.—Juan Juan, Pbro.—José Carretero.—Martin Hernandez.—Miguel Tomás.—Miguel Gomila.—Ana Teresa y tres hijos.—Jaime Valcaneras.—Pedro Fullana.—Juana Pellicer.—Pablo Sanchez y cuatro individuos de la armada.—Total 21.

Con motivo de la peregrinacion que debe tener lugar el domingo en el pueblo de Mercadal nos avisan hagamos público que en el espresado pueblo se venderá buena carne de ternera.

D. Ramon Menendez y Roson médico-co-cirujano, ofrece sus servicios al respetable público mahonés. Vive calle del Castillo número 106. Consultas de 2 á 3 tarde.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que durante los dias del 23 al 28 de este mes, en que tendrán efecto las fiestas del Centenario de Calderon, puedan los maestros y maestras de las escuelas normales y de las públicas de primera enseñanza ir á Madrid, sin mas requisitos que ponerlo en conocimiento del rector y del presidente de la respectiva junta local.

Al anocheecer de ayer fué conducido al cementerio de esta ciudad el cadáver del hombre encontrado en el sitio conocido por Punta de fra Bernad en la costa N. de esta isla. A pesar de su estado de descomposicion, pudo identificarse la persona resultando ser Juan Hernandez y Hernandez (a) Nanis vecino de Villa-Cárlos y uno de los tripulantes del bote Quince de Agosto de cuyo siniestro dimos cuenta á su debido tiempo.

Para Gibraltar ha salido esta tarde el vapor de recreo Carlotta, el que al llegar frente la fragata Van Galen capitana de la escuadra holandesa

surta en estas aguas la ha saludado cuyo saludo le ha sido devuelto en el acto.

A consecuencia de los buenos precios que últimamente han alcanzado en los mercados ingleses los envíos de naranja, se está pagando este fruto en los huertos de la Plana (Valencia) á cinco duros el millar, estimando las personas conocedoras que quedan en los naranjales de aquella zona unas treinta mil cajas, de manera que se espera concluya pronto la campaña de este año.

Segun la nueva organizacion del servicio minero, establecido por Real orden de 12 del actual, expedida por el Ministro de Fomento, las islas Baleares formarán un distrito minero de tercera clase, y habrá dos ingenieros y un auxiliar. Hasta ahora las provincias de Tarragona, Lérida y Baleares formaban un solo distrito y en Mallorca no había ningun ingeniero que tuviese residencia fija. Iba de vez en cuando uno de la Península para practicar las operaciones de demarcacion ú otras referentes á minas.

El ramo de minas estará en adelante como el de caminos, canales y puertos, formando la provincia un solo distrito, y como ántes estaba también el de montes, hasta que en 1873 se suprimió el distrito forestal de las Baleares, agregándolo al de Valencia.

Alcaldia de Mahon.

SEGUNDA SUBASTA DE ARRIENDO DEL ARBITRIO DEL MATADERO.

El dia 25 del actual á las 12 de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados el segundo y último remate del arriendo del derecho del matadero por todo el año económico de 1881-82, en el cual se admitirán tan solo las proposiciones que cubran en un 10 por 100 por lo menos la cantidad de 4726 pesetas 75 céntimos que se ha ofrecido en la primera subasta celebrada en el dia de hoy, advirtiendo que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse. Mahon 16 Mayo 1881.—José Vidal.

D. José María Mercadal y Pons, abogado, Juez municipal de esta Ciudad.

Hago saber: que el dia veinte y tres de Junio próximo á las doce de su mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, dos perros podencos decomisados en méritos del juicio de faltas celebrado en este mismo Juzgado contra Juan Orfila y Seguí por infraccion de la vigente ley de caza, en la inteligencia que los postores deberán exhibir su cédula personal y no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras parte de la cantidad de quince pesetas en que han sido dichos animales justipreciados: pues así queda mandado en las diligencias de cumplimiento de la sentencia firme recaída en el referido juicio. Dado en Mahon á veinte y tres de Mayo de mil ochocientos ochenta y uno.—José M.^a Mercadal.—Por su mando, Alejandro Gavaso, Srio.

Administracion Principal de Loterías de Mahon, núm. 5.

Por Real orden de 17 del actual, se ha dispuesto que el sorteo de la Lotería Nacional anunciada para el 27 del corriente se verifique el dia 28 del mismo.

Lo que se anuncia al público cumpliendo con lo mandado por la Direccion General de Rentas Estancadas en comunicacion de 18 del que rige. Mahon 24 de Mayo de 1881.—El Administrador, Diego de la Torre.

Administracion Principal de Loterías, Baleares, Mahon, núm. 6.

Por Real orden de 17 del actual se ha dispuesto que el sorteo de la Lotería Nacional anunciado para el 27 del corriente se verifique el dia 28 del mismo.

Lo que se hace público para conocimiento del mismo. Mahon 24 Mayo 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Susana vg. y mar. y S. Juan Francisco Régis.
CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana.

Sta. Maria Magdalena de Pazzis vg.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el dia 24.

De Palma vapor correo «Menorca» c. D. Miguel Tuduri con 19 trip. 21 ps. efs. y la corresp.

De Pollensa Laud «Corcéel» pat. Guillermo Cerdá con 5 trip. y carbon.

Despachados el dia 24.

Para Palma Pailebot «2º Dolores» pat. Antonio Salleras con 8 trip. y en lastre.

Para Cete Laud «Dolores» pat. Antonio Sintes con 6 trip. vino y efs.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 4 m. cuadrado en kils.
		Maz.	Min.					
18	763 ⁴	18.2	13.3	74	0	8	O. flojo	1.8
19	?	20.5	14.7	?	?	8	S. »	1.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 39 ms.—Pónese 7 h. 15 ms.

LUNA.—Sale 2 h. 0 m. de la M.—Pónese 3 h. 38 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—5'15 t.

El Gobierno anulará el decreto sobre destierro del Sr. Zorri-lla.

El Consejo se ocupa de las elecciones creyendose tendrán lugar en el mes de Agosto.

Decrece la peste en Arabia.

Interior, 23'72.

Exterior, 25'25.

Bonos, 101'50.

Anuncios.

Subasta

El miércoles dia 25 del corriente á las 11 de la mañana, se venderá en licitación privada y á voluntad de su dueño, la casa núm. 138 y 140 de la calle de la Infanta de esta Ciudad. Dicho acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu donde están de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

El miércoles 25 del actual á las 9 de la mañana y en la casa sin número, situada al arranque ú entrada de la carretera de San Clemente, serán vendidos en pública subasta los efectos siguientes:

Una prensa y todos los utensilios para hacer vino.

Pipas, medias pipas y barriles vacíos.

9 bigas de 22 palmos.

El jueves 26 del actual á las 9 de la mañana y en la casa núm. 20 de la calle Portal de Mar, serán vendidos en pública subasta, vários géneros, efectos y enseres.

La subasta continuará todos los dias de las 9 de la mañana hasta las 12 y de 3 á 6 por las tardes.

Para vender.

Lo está un piano de excelentes voces. En esta imprenta informarán.

MR. BEGUE, OPTICO.

Acaba de llegar á esta Ciudad con un grande surtido de Optica, de las principales fábricas de Europa, como gemelos para teatro y marina, anteojos de larga vista, barómetros, termómetros, niveles de agua, pesa licores, lejias, plumas metálicas, grande surtido de anteojos de cristal de roca, de vista cansada y miope, cristal flin-glas y de humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, relojes de oro y plata para bolsillo, marcos ovalados para retratos, listones negros y dorados para marcos, lunas para espejos de primera calidad Gran surtido de estampas de todas clases, dibujadas por los mejores artistas que se han conocido, mapas geográficos. Todo se venderá á precios sumamente baratos.

PESCADERIA NUMERO 25.

ELIXIR ODONTALGICO

Antes de esponder al público este preparado, infalible para calma el dolor de muelas, he verificado numerosos experimentos en mi clinica particular, quienes han dado seguros resultados.

Animado vengo á ofrecer al público este elixir, seguro de que en él han de encontrar un gran alivio las personas aprensivas á la extraccion ó que por alguna afeccion interna no debe practicarse.

Vendese á 8 reales frasco.

Calle Cos de Gracia 14.

LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de extravárselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

AVISO.—Los dias 15 y 30 de cada mes se venderán los artículos y prendas que por consentimiento de sus dueños no hayan venido á renovar su contrato, segun marca el Artículo núm. 1 del mismo.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO,

saldrá de Barcelona el acreditado vapor español trasatlántico

SANTIAGO,

al mando de su capitan Don Quirico Riberas y Pomes, sobre el 30 del presente mayo.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau Hermanos, Pórticos Xifré, 10 principal, Barcelona.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIV DEL DR. MRALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Marid.

RETRATOS

DE

CALDERON DE LA BARCA,

(con la biografía del mismo).

Véndense en la imprenta de Bernardo Fábregues, calle de Gracia, 27, al precio de 2 rs. vn. ejemplar.

Dichos retratos son los que se venderán en Madrid durante las fiestas del segundo centenario del inmortal poeta, que debe tener lugar estos dias.

RETRATOS
DE
CALDERON DE LA BARCA,
(con la biografía del mismo).
Véndense en la imprenta de Bernardo Fábregues,
calle de Gracia, 27, al precio de 2 rs. vn. ejemplar.
Dichos retratos son los que se venderán en Madrid durante las fiestas del segundo centenario del inmortal poeta, que debe tener lugar estos dias.

ORIGINALES DE

ANDRÉS HERNÁNDEZ GONZALEZ.

Un cuartillo de real la entrega de 8 páginas en cuarto.

Se suscribe en esta imprenta calle del Bastion número 39.

En venta

Lo está la casa calle del Sol núm. 11. Informarán en la misma.

PANORAMAS
DEL PUERTO Y CIUDAD DE
MAHON

POR

DON JUAN FONT.

Se encontrarán en la tienda de la calle del Castillo número 54, montados en liston dorado, negro y dorado, de color de nogal. desde 60 á 95 reales vellon uno segun anchura de dicho liston.

Tambien se venden sin el marco á 40 reales vellon uno.

